



LA LETTRE

Une publication bimestrielle de l'Association des Anciens d'Unisys
NOVEMBRE/DÉCEMBRE 2023 (21^e année)



Dans ce numéro : La chronique de GIF, Les lettres du guide du ciel de novembre et décembre, La lettre bimestrielle de septembre/octobre, Au fil des jours de novembre et décembre, Compte-rendu AG, Des nouvelles des adhérents, Hommage à Hubert REEVES, Quelques « Blagounettes » pour les repas de fête, Focus sur une application, Information des adhérents, Les voyages de l'Association, Nos meilleurs vœux.

ENTRE NOUS,

LA CHRONIQUE : Le syndrome de Sosa-Stradonitz

Ce mois, GIF cède la plume avec plaisir à Claude FOISSEY, féru de généalogie, qui n'est pas tendre avec ses semblables ...

Si les récents développements du problème de la vache folle ont mis en évidence la redoutable maladie de Creutzfeldt-Jakob, nul n'a pour l'instant parlé d'une affection, certes moins gravissime, mais dont les conséquences sont tout de même très inquiétantes : je veux parler du Syndrome de Sosa-Stradonitz, dont les effets pervers présentent toutes les caractéristiques d'une véritable épidémie.

Il n'y a bien sûr aucune similitude entre les deux si ce n'est qu'il s'agit dans les deux cas d'une atteinte cérébrale. Mais alors que la première est d'une extrême gravité et dont l'issue est généralement fatale, la deuxième ne présente que des inconvénients relativement mineurs.

Il convient toutefois de s'en préoccuper, car le mal se répand insidieusement sur l'ensemble du territoire. Il s'agit en effet d'une affection mentale qui s'apparente à un TOC, c'est à dire un trouble obsessionnel compulsif dont le diagnostic est délicat car les troubles du comportement n'apparaissent que progressivement. La maladie peut frapper brutalement un sujet jusque-là indemne. Ce n'est que lorsque ce dernier commence alors à se préoccuper, d'une manière constante et irrationnelle, de l'existence de ses aïeux que le diagnostic peut-être établi, car c'est précisément la constance de cette quête insensée qui constitue les premiers symptômes de la maladie.

L'affection frappe en général plutôt les personnes d'un certain âge mais les jeunes peuvent également être touchés. Elle est d'autant plus grave que cette psychose ne fait que s'aggraver au fil du temps et finit par devenir chronique. L'incubation est lente mais sournoise. Au début, une simple curiosité pour ses origines familiales anime le sujet. Il se contente d'explorer ses ascendants directs, mais très vite, il est pris d'une envie irrépressible d'en

savoir d'avantage et un état d'excitation permanent s'empare de lui. Le malade est pris d'une véritable frénésie, une sorte de transe qui l'amène à s'agiter d'une façon désordonnée. Il court d'un côté de l'autre pour fouiller les greniers, aller dans les mairies, fréquenter les archives, et même parfois, dans les formes les plus morbides, à visiter les cimetières.

Cette hyperactivité désordonnée provoque dans son cerveau une véritable aliénation. Une furieuse boulimie de noms, de lieux, de dates, s'empare de son esprit et conditionne sa pensée. Totalement obnubilé par cet unique, impérieux et omniprésent objectif : connaître à toute force les générations qui l'ont précédé. Partant de là, il lui faut coûte que coûte découvrir de nouveaux personnages.

Sans relâche, il collecte, trie, ordonne, classe. Cette obstination maniaque devient bientôt obsessionnelle. Il y passe ses jours, il en rêve la nuit. L'unique objet de sa motivation le conduit à un abandon total de tout autre centre d'intérêt. Cette multiplicité d'informations disparates entraîne chez lui l'apparition d'un état confusionnel certain. Ses neurones, sollicités de toutes parts, ne parviennent plus à trier les innombrables patronymes et dates multiples qui virevoltent dans sa tête. Le délire devient alors total : il confond les générations, se perd dans les numéros, s'emmêle dans les homonymes. Cet état va provoquer chez lui un état pathologique dépressif qui l'oblige à un besoin constant et anxieux de contrôle, de vérification.

La découverte ou l'échec dans ses recherches le font passer de l'optimisme le plus béat au découragement le plus total. Puis il entre dans une phase d'extrême agitation : il court, il interroge, il sillonne les départements, parcourt les pays, téléphone, *Minitellise, Informatise, Imaile* à tort et à travers sans qu'à aucun moment, sa soif de savoir, qui ? quand ? comment ? où ? ne puisse s'apaiser.

Dès lors le mal empire, car cette quête n'ayant point de fin, la crise inexorable, continue indéfiniment. ➡

La lettre bimestrielle 12306 est une publication du Bureau de l'Association ©

→ Le délire alors arrive à son paroxysme. Saisi d'une sorte de fureur exhibitionniste, il trace de grands tableaux, dessine de grandes roues, enlumine de beaux arbres où il accroche pantelants, ses pauvres figures du passé, comme des trophées de chasse. A ce niveau, il est tenté de recourir à des thérapeutes qui pourront le faire admettre dans un établissement spécialisé tel que les *Servancnautes*, (pour info, il s'agit d'une liste de discussion...) sorte de SAMU dont la vocation est de soutenir les malades les plus atteints. Une rémission est toujours possible mais les rechutes sont fréquentes. La maladie est parfois contagieuse et le conjoint peut être aussi atteint, créant ainsi une véritable dépendance du couple. En revanche, si un seul des conjoints est contaminé et que l'autre présente une bonne immuno-résistance, le climat familial peut se détériorer rapidement car ce dernier, excédé par les tribulations excentriques et permanentes de son partenaire et exaspéré par son état maniaco-obsessionnel devient à son tour dépressif.

Claude FOISSEY

PUBLICATIONS DE L'ASSOCIATION

Parution de LA **LETTRE DU GUIDE DU CIEL** 205 de novembre .

Au sommaire de cette lettre de Guillaume CANNAT

- LE GEGENSCHNITTEN DANS LES MAILLES DE L'AIRGLOW
- LE CIEL A L'OEIL NUL 2024 et le Calendrier astronomique 2024 sont disponibles.
- L'occultation de Vénus par le croissant lunaire

lire cette lettre ...

Parution de LA **LETTRE DU GUIDE DU CIEL** 206 de décembre

Au sommaire de cette lettre de Guillaume CANNAT =

- Une averse de Géminides au-dessus du lac des Pises
- LE CIEL A L'OEIL NU et LE CALENDRIER ASTRONOMIQUE 2024. Il s'agit d'un cadeau de Noël très apprécié pour penser au ciel toute l'année
- Le billet sur **Autour du Ciel** parle de l'observation du ciel d'hiver, [suivez ce lien](#) pour le lire...

lire cette lettre ...

Parution de la **LETTRE BIMESTRIELLE n° 12305**, octobre 2023.

Au sommaire de ce numéro :

- La chronique de GIF,
- Les lettres du guide du ciel de septembre et octobre,
- La lettre bimestrielle de juillet/aout,
- Le bulletin trimestriel du 3e trimestre,
- Focus sur une application,

- Au fil des jours de septembre et octobre,
- Solution des jeux du dernier Bulletin,
- Des nouvelles des adhérents,
- Assemblée Générale du 12 octobre,
- Les voyages de l'Association.

lire cette lettre ...

PUBLICATIONS CFR, UFR, FNAR

Parution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n°194, novembre 2023, une publication CFR/UFR/ FNAR.

Au sommaire ce mois : Activités des fédérations de retraités CFR, UFR et FNAR.

- - Actualités
- - Retraites : Ne touchez pas aux réserves de nos régimes de retraites complémentaires
- - Communiqué de presse de la CFR
- - Le nouvel annuaire des Représentants des Usagers de France Assos Santé
- - Les Délégués Régionaux de la FNAR
- - Santé Infos Droit de France Assos Santé
- - L'ARP-PHILIPS fête ses 50 ans

lire cette publication...

Parution du mensuel **AU FIL DES JOURS** n°195, décembre 2023, une publication CFR/UFR/ FNAR.

Au sommaire ce mois : Activités des fédérations de retraités CFR, UFR et FNAR.

- Actualités : Bien vieillir, stratégie et proposition de loi
- Retraites : Que nous réservera le vote du budget 2024 ?
- Europe : Age Platform Europe - Coordination Age France
- Le DAC : pour les personnes âgées en difficultés multiples vivant à domicile
- Nouvelle édition du Guide des Représentants des Usagers en établissement de santé
- La FNAR à la table ronde sur la place des Représentants des Usagers

lire cette publication...

Le compte-rendu complet de notre dernière Assemblée Générale est disponible.

lire le compte-rendu...



La lettre bimestrielle n° 12306 est une publication du Bureau de l'Association ©

DES NOUVELLES DES ADHÉRENTS

Nous devons déplorer le décès de Mme **Renée BELHEURE**, survenu en octobre à l'âge de 91 ans. Elle portait le n° 7 dans l'association et adhérait depuis mai 1983.

Nous déplorons également le décès de **Daniel BRISSOT**, survenu le 12 novembre à l'âge de 89 ans. Il adhérait depuis juin 1996.

Albert BARBARIN, qui n'était pas membre de l'Association, est décédé le 17 octobre.

Nous présentons nos condoléances aux familles des disparus.

Par ailleurs,

Alain RAJEUL a démissionné le 14 novembre.

Jacques GAUTRON a démissionné le 15 novembre.

Roland PASCOLO a démissionné le 23 novembre.

Nous leur souhaitons bonne route.

HOMMAGE A HUBERT REEVES

Hubert Reeves est décédé tranquillement chez lui à Paris le 13 octobre 2023. Il repose au cimetière du "Père Lachaise". Il est né de poussières d'Étoiles et il est reparti vers les Étoiles.

Un texte lui est consacré sur le lien suivant :

[hommage à Hubert REEVES](#)

Daniel COZE



Quelle est la différence entre un enfant qui fait des bêtises et un sapin de Noël ?

Aucune ! Les deux se font enguirlander.



Réjouissons-nous car ce sont les meilleurs crus qui donnent les plus fortes cuites !



LUNDI
MARDI
MERCREDI
JEUDI
VENDREDI
SAMEDI
DIMANCHE

Quelle est la différence entre une pioche, un pull et une semaine ?

La pioche a un manche, le pull a deux manches et la semaine a dimanche.



Quelle est la différence entre la lettre A et le clocher de l'église ?

La lettre A, c'est la voyelle et le clocher, c'est là qu'on sonne.



Quelle est la différence entre une girouette et un horloger ?

La girouette montre les vents et l'horloger vend les montres.

DES BLAGOUNETTES POUR LES REPAS DE FÊTE



Quelle est la différence entre un internaute et son épouse dépensière ?

Pendant qu'il clique, elle claque.

FOCUS SUR UNE APPLICATION

Découvrez / redécouvrez une application du site internet : **Votre cotisation annuelle**

1-Vous utilisez Internet : Remplissez le formulaire puis cliquez sur le bouton "...envoyez votre bulletin de cotisation". Vous recevrez dans votre email un accusé de réception. Il s'agit d'une promesse. Effectuez alors votre virement, ou bien envoyez votre chèque.

2-Vous n'utilisez pas internet : Remplissez le formulaire, imprimez-le et postez-le avec votre chèque.

3-Vous recevrez un email d'avertissement lorsque votre compte sera débité.

4-Les cotisations sont dues au 1er trimestre de l'année.

INFORMATION DES ADHÉRENTS

Pour le bon fonctionnement des échanges entre les adhérents et le système de gestion de l'Association, nous attirons votre attention sur la nécessité de vérifier la validité des informations qui vous concernent dans notre base de données, et de les tenir à jour.

Il vous suffit pour cela d'accéder à votre espace protégé, puis de cliquer dans le menu sur « *examiner mes données personnelles* ». Les points à examiner plus précisément sont :

- La bonne orthographe de vos nom et prénom
- La validité de votre adresse email
- La validité de votre mot de passe
- La validité de votre adresse postale
- La validité de vos numéros de téléphone
- Fournir une photographie la plus récente possible en format identité.

Lorsque vous constatez la nécessité d'une mise à jour de ces données, rendez-vous dans votre espace protégé, bouton « *demandeur la modification de mon profil* », remplir puis valider le formulaire.

Pour modifier vos identifiant et mot de passe, bouton « *changer mes identifiants personnels* », remplir puis valider le formulaire. Un mot de passe doit être complexe (voir « *générer un mot de passe fort* » dans votre espace protégé) et changé régulièrement.

L'appel des cotisations 2024 débutera le 10 janvier 2024, mais rien ne s'oppose à ce que vous anticipiez cette date. Pour mémoire, le montant d'une cotisation annuelle a été porté à un minimum de 30 euros. Une cotisation de soutien débute à 35 euros mais nous n'avons pas fixé de limite à votre générosité ! La cotisation spéciale pour conjoint seul reste inchangée à 10 euros.

Nous vous rappelons que votre cotisation annuelle est **due au plus tard le 31 mars**.

Vraisemblablement, nous organiserons la prochaine Assemblée Générale ordinaire le **jeudi 14 mars 2024**. Notez soigneusement cette date sur votre agenda. Nous espérons vivement vous y rencontrer.

Nous sommes actuellement en négociations pour louer une salle en région parisienne et c'est la raison pour laquelle cette date n'est pas encore confirmée.

A nouveau pour 2024, les conjointes et conjoints des adhérents sont cordialement invités à nous rejoindre en contrepartie d'une (faible) participation aux frais de déjeuner. La gratuité est complète pour les adhérents.



LES VOYAGES DE L'ASSOCIATION

Ces voyages sont dorénavant ouverts à tous les anciens d'Unisys, adhérents ou non à l'Association, ainsi qu'aux actifs d'Unisys, et à les accompagnants.

Mythes d'Italie

Un voyage de 7 jours à la découverte des excellences de l'Italie : la cuisine, les produits, la nature, mais aussi la créativité et la ténacité qui sont à la base des productions de luxe connues dans la mode et le design, connues dans le monde entier. Le "made in Italy" est une garantie de qualité. Ferrari, Ducati, Parmesan, vinaigre balsamique de Modène, Asti Spumante sont tous des produits qui n'ont plus besoin de présentation.

Ce voyage fait actuellement l'objet de réservations et aura lieu du 5 au 11 juin 2024. Le nombre actuel d'inscrits (12) demeure encore insuffisant pour obtenir une tarification plus intéressante. Pensez à vous inscrire rapidement.



Vietnam

Le Vietnam est un pays qui compte de multiples richesses : ses paysages spectaculaires composés de rizières, de deltas, de montagnes où le vert est la couleur dominante; ses ethnies nombreuses et colorées qui forment un peuple où l'hospitalité est primordiale. Parmi les nombreuses visites, une croisière en jonque traditionnelle sur la baie d'Halong vous permettra une parenthèse unique au monde, au cœur d'une région mythique. Prolongez ensuite cette halte délicieuse sur les plages paradisiaques de Ho Tram. Et bien d'autres surprises encore.

Ce voyage fait actuellement l'objet de réservations et aura lieu du 27 septembre au 8 octobre 2024. La clôture des inscriptions est prévue pour le 10 janvier 2024.

